

LES DÉBUTS
DE
LA COMPAGNIE ROYALE DE SUÈDE

DANS L'EXTRÊME-ORIENT, AU XVIII^e SIÈCLE ¹

La prise de Malacca par le grand ALBUQUERQUE (1511) est véritablement le point de départ dans les temps modernes des relations commerciales des étrangers avec les pays de l'Extrême Orient. Cet événement eut un retentissement énorme dans toute l'Asie orientale. Les rois de Java, de Sumatra, de Pégou et de Siam envoyèrent des ambassadeurs avec des présents au conquérant pour l'assurer de leur amitié. Quelques princes même offrirent de devenir vassaux du Portugal. Le roi de Siam, en échange des présents que lui envoya Albuquerque, donna une magnifique coupe d'or avec une escarboucle et une épée incrustée d'or. Dans une lettre datée de Lisbonne, du 6 juin 1513, le roi Emmanuel écrit au pape qu'il croit convenable de lui faire part, comme chef de la chrétienté, des victoires remportées par les Portugais dans les Indes. Le roi rapporte les succès d'Albuquerque, la prise de Malacca, les relations avec

1. Extrait du *Recueil de textes et de traductions* publié par les Professeurs de l'École des langues orientales vivantes.